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ATA DA 10ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 2023 DO  1 

CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA – 10ª REGIÃO – MG 2 

10ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 2023 3 

Aos 2º (segundo) dia do mês de outubro de 2023, realizou-se de forma híbrida a 10ª Sessão 4 
Plenária Ordinária do Conselho Regional de Economia – 10ª Região – MG, com a presença virtual 5 
dos conselheiros e economistas: Weslley Antônio Tadeu Monteiro, Gelton Pinto Coelho Filho, 6 
Wallace Marcelino Pereira, Davydson Demmer Guimarães Barbosa, Tania Cristina Teixeira, Ario 7 
Maro de Andrade, Carolina Rocha Batista, Alzira Alice de Souza e presencialmente, os 8 
conselheiros e economistas: Valquíria Aparecida Assis, Lourival Batista de Oliveira Júnior e 9 
Gustavo Aguiar Pinto. A abertura dos trabalhos ocorreu às 17h30. Em primeira convocação, deu-10 
se início à reunião. Com a palavra, a presidente Valquíria Aparecida Assis que, conforme 11 
determina a legislação vigente, presidiu a mesa, convidou para assessorar a plenária o Gerente 12 
Executivo, Breno Leandro do Carmo Corrêa.  13 
I – EXPEDIENTE:  14 
1.0 – APROVAÇÃO DA ATA DA 9ª SESSÃO PLENÁRIA DE 11/09/2023: Após leitura e 15 
discussão, a ata foi aprovada por unanimidade.  16 
II – REPASSE DAS ATIVIDADES DA PRESIDÊNCIA:  17 
2.0 – 1º SEMINÁRIO DOS CONSELHOS E ORDENS PROFISSIONAIS: A presidente 18 
Valquíria Aparecida Assis, informou que o 1º Seminário dos Conselhos e Ordens Profissionais 19 
ocorreu nos dias 18 e 19 de setembro no CREA-MG. Salientou que os funcionários participaram 20 
virtualmente das palestras, demonstrando o engajamento e interesse da equipe em contribuir para 21 
as discussões e aprimoramento das atividades relacionadas aos conselhos profissionais. Disse que 22 
o Seminário debateu temas sobre Lei de Responsabilidade Fiscal, nova Lei de Licitações, 23 
transparência, LGPD e sobre a nova exigência do TCU para a prestação de contas dos conselhos 24 
profissionais, que deve sem em formato de dados abertos.  25 
III – ORDEM DO DIA: 26 
3.0 - DISCUSSÃO/HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS DE REGISTRO, 27 
CANCELAMENTO, SUSPENSÃO E REMISSÃO: Debate e homologação dos deferimentos, 28 
indeferimentos e diligências dos processos avaliados. O conselheiro Gustavo Aguiar Pinto, fez a 29 
leitura dos processos apresentando os nomes e deliberações dadas pelo Corecon-MG. 30 

Proc. 
n.º 

Registrado(a) Registro  
Definição da 

plenária  

246/2019 EDILSON AVELINO DA MATA  5595 DEFERIDO  

6729/2023 KASSANDRA SILVA SOUZA 6904 DENÚNCIA DEFERIDA  

083/2019 HEDLA VIANA DE BARCELOS  7967 INDEFERIDO  

0167/2023 MARCOS TÚLIO SOARES  4051 DILIGÊNCIA  

043/2020 DEIZE ANA DA SILVA  6290 INDEFERIDO  

6027/2020 ADALBERTO CAETANO RUGGIO NETO  03/2013 
DEFERIDO 
PROSSEGUIMENTO DE 
FISCALIZAÇÃO  

110/2021 GUILHERME COELHO BARBOSA 5992 INDEFERIDO  

150/2021 WELLINGTON RESENDE FERREIRA 6958 DILIGÊNCIA  

117/2021 MONICA FONSECA DE OLIVEIRA 7820 DEFERIDO  

 098/2021 ANA LUIZA COELHO MALTA 5877 DILIGÊNCIA  

154/2021 FERNANDO AUGUSTO DOS SANTOS 8052 INDEFERIDO  

142/2021 ELISA REBOUCAS NASCIMENTO  8228 DEFERIDO  
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056/2022 MARIA AMELIA PEROTTI VELLOSO DE MIRANDA 4689 DILIGÊNCIA  

063/2022 MARIA EMILIA DA FONSECA SOARES 4413 INDEFERIDO  

116/2019 LEONARDO GUIMARAES CORREA 2395 
Decisão Reavaliada - 
DEFERIDO  

3.1 - HOMOLOGAÇÃO DE REGISTRO PESSOA FÍSICA E JURÍDICA: 31 

01 PAULO HUMBERTO CERQUEIRA CELESTINO NETO 8670 211/2023 

02 ADRIANO DE ANDRADE SARIVA 8671 232/2023 

03 GUILHERME AGUIR ROSETTE 8672 233/2023 

04 JOAO GABRIEL PIO 8673 234/2023 

05 BARBARA DE FATIMA RESENDE 8674 235/2023 

4.0 – DIÁRIA CBE: A Presidente Valquíria ressaltou a importância do Congresso Brasileiro de 32 
Economia, destacando que o evento está programado para ocorrer entre os dias 07 e 11 de 33 
novembro em São Luís do Maranhão, no Hotel Luzeiros. Ela informou que nove conselheiros do 34 
Corecon-MG participarão do congresso como uma estratégia para fortalecer a presença do 35 
Corecon-MG no evento e os conselheiros e conselheiras apresentarão artigo cientifico no 36 
seminário. Durante o CBE acontecerá o Fórum dos Funcionários e que o Gerente Executivo Breno 37 
Leandro e a Coordenadora do Registro Janaína Sponchiado, ressaltando que as passagens áreas 38 
da funcionária Janaína seria por conta do Cofecon e as diárias do Corecon-MG.  A presidente 39 
Valquíria comunicou que convidou a funcionária Janaína Sponchiado para participar do 40 
congresso, reconhecendo os esforços dela nas atividades de fiscalização, registro e compreensão 41 
do funcionamento do sistema de gestão BRC. A fim de viabilizar a participação de todos e todas 42 
no CBE a presidente propôs o valor da diária de R$331,00 abaixo do valor regulamentado de 43 
R$370,00. Essa redução possibilitaria a participação de todos os conselheiros no evento.  A 44 
proposta de redução das diárias foi aprovada de forma unânime pelos conselheiros e conselheiras 45 
presentes na plenária.    46 
5.0 – PRESTAÇÃO DE CONTAS AGOSTO 2023: O Gerente Executivo apresentou a 47 
prestação de contas referente ao mês de agosto de 2023. Disse que no campo das receitas correntes 48 
quando comparado o acumulado de agosto/2022 x agosto/2023, houve uma queda de arrecadação 49 
no valor de R$102.793,11 e quando comparado as despesas correntes do acumulado de 50 
agosto/2022 x agosto/2023, houve um aumento de R$134.827,33. O Gerente enfatizou que o 51 
aumento das despesas correntes foi provocado pelo aumento das despesas com pessoal, que 52 
representou R$45.491,83 quando comparado com o ano anterior, aumento fruto das correções 53 
salarias concedidas na data base. Outro fator importante para o aumento das despesas correntes, 54 
foi o provocado pelo aumento das despesas em material de consumo e de serviços de terceiros e 55 
encargos, aumento proveniente da retomada do funcionamento da sede pós pandemia e correção 56 
salarial pelo INPC dos serviços contábeis. O gerente falou que a queda nas receitas correntes e 57 
aumento das despesas correntes preocupa e que tem feito campanhas para reduzir o número de 58 
registrados inadimplentes e intensificado na campanha do Recred.  Disse que tem intensificado a 59 
campanha para novos registros, principalmente dos economistas recém formados e intensificado 60 
na fiscalização. A conselheira Carolina Rocha sugeriu uma reunião com a contabilidade para 61 
elaborar um relatório com a previsão de fechamento orçamentário do ano de 2023, fazendo uma 62 
previsão das despesas e receitas para o restante do ano, para poder tomar as melhores decisões no 63 
restante do ano. Valquíria solicitou que a Comissão de Tomada de Contas se reúna para dar início 64 
ao planejamento orçamentário de 2024.  65 
6.0 – PRÊMIO MINAS DE ECONOMIA: a presidente Valquíria informou que o Prêmio 66 

Minas de Economia deste ano teve a inscrição de 32 monografias, todas concorrendo ao 67 
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prestigioso prêmio. Ela informou que as monografias já foram encaminhadas para a 68 

comissão avaliadora, composta pelo Professor Francisco Horácio da UFOP, André 69 

Teixeira da UNIFAL, e o Professor Candido Luiz como presidente da comissão. Destacou 70 

a parceria com o BDMG na realização do prêmio, e que tem mantido reuniões com o 71 

banco para fortalecer o evento, buscando dar-lhe maior visibilidade. Além disso, propôs 72 

a inclusão de um painel com um debate econômico relevante, no dia do evento e que está 73 

em busca de um palestrante qualificado para essa ocasião. A data prevista para o evento 74 

é 27/11 ou 28/11. Valquíria sugeriu o renomado economista Gabriel Galipolo como 75 

possível palestrante, destacando sua contribuição atual no Banco Central e seu 76 

envolvimento nos debates sobre a taxa Selic. Contudo, durante a discussão, outras 77 

sugestões foram apresentadas. O conselheiro Ario propôs o nome do economista Paulo 78 

Gala, associado à FGV de São Paulo. O Gerente Executivo sugeriu Aluísio Mercadante, 79 

atualmente na presidência do BNDS. O conselheiro Wallace indicou o renomado 80 

economista Nelson Barbosa como possível palestrante. 81 

7.0 – PARCERIA COM A FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO – OBSERVATÓRIO 82 
DAS DESIGUALDADES: Valquíria comunicou que recebeu no Corecon-MG o 83 

coordenador do projeto "Observatório das Desigualdades" da Fundação João Pinheiro, 84 

Bruno Lazzarotti. Durante a visita, Bruno propôs a renovação da parceria com o conselho. 85 

Valquíria expressou a importância do projeto para o Corecon-MG, no entanto, ela 86 

informou que o conselho enfrenta um momento financeiro desafiador. Valquíria explicou 87 

que está elaborando planejamento orçamentário para o ano de 2024 e que a permanência 88 

do projeto será avaliada nesse contexto. Atualmente, o conselho financia dois estagiários 89 

estudantes de economia para contribuir com o projeto, oferecendo uma bolsa de 90 

R$900,00, além do vale-transporte. Ela esclareceu que, embora o projeto não seja 91 

oneroso, é crucial considerar a situação financeira do conselho antes de tomar decisões. 92 

Além disso, Valquíria mencionou que o conselho está recebido demandas de 93 

universidades de economia no estado, que solicitam apoio para diversos projetos. Ela 94 

ressaltou a necessidade de atender a essas demandas e equilibrar as prioridades, 95 

garantindo que o conselho cumpra seu papel de apoio à comunidade acadêmica, mesmo 96 

diante de desafios financeiros. 97 

8.0 – ENCONTRO DO SUDESTE E ESPIRITO SANTO: Valquíria informou que os 98 

conselheiros Tânia Cristina e Wesley Cantelmo foram designados para representar o 99 

Corecon-MG em um painel durante o encontro dos Corecons do Sudeste e Espírito Santo. 100 

O conselheiro Wesley explicou que o foco do painel será nas estratégias regionais de 101 

desenvolvimento sustentável e está em comunicação com a conselheira Tânia para definir 102 

a metodologia da apresentação. Valquíria destacou que o seminário será transmitido 103 

virtualmente e se comprometeu a disponibilizar o link para que os economistas de Minas 104 

possam acompanhar o debate. De acordo com ela, além do painel, o seminário contará 105 

com mini cursos e apresentações de outros trabalhos relevantes relacionados ao tema da 106 

economia sustentável. Isso proporcionará uma oportunidade valiosa para os profissionais 107 

da área se atualizarem e participarem ativamente das discussões sobre o desenvolvimento 108 

sustentável na região. 109 

9.0 – 50 ANOS UNIMONTES: Valquíria compartilhou a notícia de que, no dia 26 de 110 

outubro, serão realizadas homenagens em comemoração aos 50 anos do curso de Ciências 111 

Econômicas da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes). Essa celebração 112 

está agendada para ocorrer na Câmara Municipal de Montes Claros, e o Corecon-MG foi 113 
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gentilmente convidado a participar. Segundo Valquíria, há também a previsão de uma 114 

homenagem na Assembleia Legislativa, porém, ainda não está confirmada, pois requer a 115 

aprovação de um projeto de lei na assembleia. Ela ressaltou o comprometimento do 116 

Corecon-MG em colaborar no que for necessário para contribuir com esse marco de 50 117 

anos da Unimontes. Valquíria estendeu o convite para a participação nas homenagens a 118 

todos os conselheiros e conselheiras, demonstrando o apoio e envolvimento do Corecon-119 

MG nessas celebrações significativas para a comunidade acadêmica e para o 120 

desenvolvimento da área de Ciências Econômicas na região. 121 

10.0 – REGIME DE RECUPERAÇÃO FISCAL: A presidente Valquíria, comentou 122 

sobre o convite feito pela Assembleia Legislativa de Minas Gerais – ALMG para o 123 

CORECON-MG participar do Seminário sobre o Regime de Recuperação Fiscal – RRF. 124 

O conselheiro Gelton Pinto compartilhou detalhes sobre o seminário que está sendo 125 

organizado pela ALMG em conjunto com a sociedade, movimentos sociais, sindicais com 126 

foco no tema do endividamento do estado. Ele mencionou que a intenção é realizar o 127 

seminário nos dias 26 e 27 de outubro, e destacou a participação significativa de diversas 128 

categorias e profissionais na primeira reunião preparatória. Durante o encontro, Gelton 129 

ressaltou a pertinência das discussões, especialmente em relação à falta de transparência 130 

do estado na divulgação de dados relacionados ao Regime de Recuperação Fiscal. A 131 

discussão sobre o histórico da dívida do estado foi apontada como um aspecto relevante 132 

do debate. O conselheiro Wesley acrescentou que representantes de várias categorias de 133 

servidores públicos estaduais estiveram presentes na reunião e expressaram preocupações 134 

com a possível aprovação do regime de recuperação fiscal. Essas preocupações envolvem 135 

congelamentos de salários e privatizações, causando apreensão nas categorias. Valquíria 136 

informou que se reuniu com a AFFENG com o objetivo de construir uma pauta conjunta 137 

para contribuir de forma técnica na elaboração do seminário, que está programado para 138 

os dias 26 e 27 de outubro. Falou que a AFFENG e o Corecon-MG vão sugerir quatro 139 

mesas de debate durante o seminário, com temas como; A origem da dívida (evolução do 140 

endividamento); A necessidade de transparência (Lei Kandir, isenções fiscais, 141 

necessidade de auditoria); O Regime de Recuperação Fiscal (privatizações, federalização 142 

de estatais) e o impacto do endividamento e do regime de recuperação fiscal para os 143 

servidores públicos estaduais. Essa abordagem abrangente busca proporcionar uma 144 

análise aprofundada e multifacetada do desafio do endividamento do estado. 145 
ENCERRAMENTO: Na sequência, a presidente encerrou os trabalhos, dos quais eu, Breno 146 
Leandro do Carmo Corrêa, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, vai assinada pela 147 
senhora presidente, pelos conselheiros, conselheiras e por mim, presentes na sessão plenária de 148 
outubro de 2023.  149 
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